

Nuevo Doctorado en Xochimilco Corresponde a las Ciencias Sociales Ampliar el Espacio de la Reflexión y la Crítica

En tiempos de tensión y desequilibrio que han desembocado en la guerra, los universitarios debemos hacer un esfuerzo especial para ofrecer opciones viables que contribuyan a la constitución de un orden nuevo, señaló el doctor Gustavo Chapela Castañares, rector general de esta Universidad, al inaugurar los trabajos del Doctorado en Ciencias Sociales de la Unidad Xochimilco.

Dijo el rector Gustavo Chapela Castañares que no es responsabilidad de las ciencias sociales modificar la realidad, pero sí les corresponde ampliar el espacio de la reflexión y de la crítica, así como estructurar nuevas formas de pensar y explicar el universo de lo social. El compromiso de las ciencias sociales radica en su capacidad de ofrecer alternativas para construir el futuro, afirmó.

Consideró que la conformación del Doctorado en Ciencias Sociales de la Unidad Xochimilco refleja la madurez alcanzada por las ciencias sociales en la UAM, abre opciones y respuestas a demandas concretas de la sociedad, además de que representa una alternativa para la formación y especialización de una amplia gama de profesionales sociales y posibilidades de promoción académica para los docentes.

El doctor Avedis Aznavurian, rector de la Unidad Xochimilco, al referirse al Doctorado en Ciencias Sociales, preci-

só que los problemas latinoamericanos y nacionales son la base a partir de la cual han de desarrollarse diversas vertientes de la investigación interdisciplinaria.

Asimismo, expresó que es inaplazable que los doctorantes en formación tengan acceso y dominio de las técnicas más desarrolladas y modernas para el acopio, manejo y socialización de la información recabada. Indicó que la selección cuidadosa de los aspirantes al doctorado garantizará el nivel de excelencia que se pretende en la Unidad Xochimilco.

Es importante destacar que entre las innovaciones que tiene este doctorado está la colaboración de docentes de las Divisiones de Ciencias Sociales y Humanidades y de Ciencias y Artes para el Diseño. Se está considerando también el diseño de áreas que podrían ser alimentadas por docentes de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud. Se trata del programa de mayor interdepartamentalidad que hay en la Unidad Xochimilco. Se buscará también la colaboración de docentes e investigadores de las unidades Azcapotzalco e Iztapalapa.

Las áreas del doctorado aprobadas hasta ahora son ocho: Comunicación y Política, Desarrollo Agroalimentario, Desarrollo Educativo, Desarrollo Tecnológico, Psicología Social de Grupos e Instituciones, Relaciones de Poder y

Cultura Política, Política Internacional, Sociedad y Territorio.

La doctora Sonia Comboni Salinas, directora de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Unidad Xochimilco calificó al doctorado como "un inmenso proyecto intelectual y un desafío académico y social". Quizá una de las empresas más significativas de la trayectoria de una institución de Educación Superior.

Señaló que "el doctorado asume una posición singular en el sistema de Xochimilco, en la Universidad Autónoma Metropolitana y en el conjunto de la enseñanza de posgrado en las ciencias sociales en México. Esperamos responder a sus riesgos".

El doctor Francisco José Paoli Bolío, profesor investigador del Departamento de Relaciones Sociales de la misma Unidad y miembro del cuerpo docente del doctorado, precisó que la UAM se ha inscrito en nuestro tiempo como una entidad de innovación académica. Esta es una vocación institucional que se ha afirmado en distintos momentos y en diversas formas, subrayó.

Enseguida explicó la "batalla" que han dado las ciencias sociales para revalorarse y ubicarse en su exacta dimensión a través del tiempo y en pugna con pensamientos dogmáticos y anquilosados, y frente a posturas ideológicas que calificó como "integristas".

Para el inicio de los cursos del nuevo doctorado fueron admitidos 34 aspirantes.

El acto inaugural fue presidido por el rector general doctor Gustavo Chapela Castañares; el doctor Avedis Aznavurian, rector de la Unidad Xochimilco; doctora Sylvia Ortega, rectora de la Unidad Azcapotzalco; maestra Magdalena Fresán, secretaria de la Unidad Xochimilco y por las titulares de las tres divisiones de la mencionada Unidad, doctora Sonia Comboni Salinas, de Ciencias Sociales y Humanidades; arquitecta Concepción Vargas Sánchez, de Ciencias y Artes Para el Diseño, y maestra Adelita Sánchez, de Ciencias Biológicas y de la Salud.



La conformación del doctorado en Ciencias Sociales refleja la madurez alcanzada en la UAM en este campo, dijo el rector general, doctor Gustavo Chapela, al inaugurar los trabajos de este doctorado.